

Jueves 26 de abril de 2018

SECRETARIO

Fortalecer acciones en sanidad e inocuidad, clave en la apertura de mercados de exportación: SAGARPA.- El secretario de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, y productores de los estados de Sonora y Tamaulipas establecieron líneas de trabajo orientadas a fortalecer las acciones de sanidad, trazabilidad e inocuidad para la conquista de mercados agroalimentarios en países de Asia y Europa. En reuniones de trabajo, funcionarios, productores agropecuarios y pesqueros coincidieron en mantener los esfuerzos conjuntos que han logrado que el 66% de la producción porcícola en el estado de Sonora se comercialice a destinos como Japón, Corea del Sur y China, lo cual es un referente en los mercados internacionales de la calidad de los productos mexicanos. El titular de la **SAGARPA, Baltazar Hinojosa**, enfatizó la necesidad de trabajar integralmente para impulsar las cadenas de valor agregado, con la inclusión de pequeños y medianos productores, lo cual representa mayores empleos e ingresos en el sector primario, rubro que en los últimos años ha demostrado su potencial productivo y económico a nivel nacional. Afirmó que en conjunto, productores y autoridades, revisarán y actualizarán las reglas de operación, para conformar programas accesibles y optimizar los esquemas de comercialización, a fin de ofrecerles a todos los productores del país seguridad, certidumbre y confianza con el objetivo de continuar por la ruta del crecimiento y desarrollo del sector rural.- Hoy Tamaulipas / Quadratin / Talla Política / Red Financiera / Hoja de Ruta Digital / Lado / Calle México / Imagen Agropecuaria / Al Momento / Índice Político / Noti Radar / Arsenal / 20Minutos / Notimex / Azteca Digital / Mexicampo / Infórmate / Clase Turista / Sitquije / Panorama Agrario



MONITOREO

Difundido el miércoles 25 de abril del 2018.

SECRETARIO

Se registraron 20 impactos del Boletín 114.- “Fortalecer acciones en sanidad e inocuidad, clave en la apertura de mercados de exportación: SAGARPA”.

Portales de Internet: 20

Boletín 114.- “Fortalecer acciones en sanidad e inocuidad, clave en la apertura de mercados de exportación: SAGARPA”. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, y productores de los estados de Sonora y Tamaulipas establecieron líneas de trabajo orientadas a fortalecer las acciones de sanidad, trazabilidad e inocuidad para la conquista de mercados agroalimentarios en países de Asia y Europa. En reuniones de trabajo, funcionarios, productores agropecuarios y pesqueros coincidieron en mantener los esfuerzos conjuntos que han logrado que el 66 por ciento de la producción porcícola en el estado de Sonora se comercialice a destinos como Japón, Corea del Sur y China, lo cual es un referente en los mercados internacionales de la calidad de los productos mexicanos.

Asimismo, se coincidió en continuar con el crecimiento productivo en el estado de Tamaulipas, entidad que actualmente se ubica en el tercer lugar como exportador de ganado en pie; además de otros productos agroalimentarios que le permiten, junto con la entidad sonorenses exportar a más de 30 naciones. En ambos encuentros, el titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa, enfatizó la necesidad de trabajar integralmente para impulsar las cadenas de valor agregado, con la inclusión de pequeños y medianos productores, lo cual representa mayores empleos e ingresos en el sector primario, rubro que en los últimos años ha demostrado su potencial productivo y económico a nivel nacional. Afirmó que en conjunto, productores y autoridades, revisarán y actualizarán las reglas de operación, para conformar programas accesibles y optimizar los esquemas de comercialización, a fin de ofrecerles a todos los productores del país seguridad, certidumbre y confianza con el objetivo de continuar por la ruta del crecimiento y desarrollo del sector rural. Subrayó que “la Secretaría es la casa de todos los productores del campo” y, en esa tónica, todos ocupan un lugar preponderante en la atención de sus demandas y solicitudes, haciendo las cosas bien y transparentes para dejar en este último periodo de la administración una dependencia dinámica y trabajando al servicio de los productores del campo mexicano. En su momento, los productores de granos, cítricos, pecuarios, acuícolas y de pesca de ambas entidades federativas señalaron

SÍNTESIS INFORMATIVA

los logros y avances en el sector primario, lo que los ubica entre los principales aportadores al Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario nacional, así como de sus planes de trabajo enfocados a impulsar la productividad, competitividad y sustentabilidad.

<http://www.hoytamaulipas.net/notas/339992/Fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-de-mercados-de-exportacion-SAGARPA.html>

<https://edomex.quadratin.com.mx/fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-sagarpa/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-de-mercados-de-exportacion-sagarpa/>

<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38519-se-deben-fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-sagarpa>

<https://hojaderutadigital.mx/fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-de-mercados-de-exportacion-sagarpa/>

<http://lado.mx/noticias.php?id=960284>

<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/fortalecer-acciones-sanidad-e-inocuidad-clave-la-apertura-mercados-exportacion-sagarpa/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/sanidad-e-inocuidad-clave-en-apertura-mercados-exportacion-sagarpa/>

<http://almomento.mx/fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-de-mercados-de-exportacion-sagarpa/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7081651/t,Fortalecer+acciones+en+sanidad+e+inocuidad%2C+clave+en+la+apertura+de+mercados+de+exportaci%C3%B3n%3A+sagarpa/>

<http://indicepolitico.com/fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-de-mercados-de-exportacion-sagarpa/>

<http://www.elarsenal.net/2018/04/25/fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-de-mercados-de-exportacion-sagarpa/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/361143/0/intensifican-trabajo-para-exportar-agroalimentos-mexicanos-a-mas-mercado/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/525233>

<https://azteca.digital/2018/04/25/intensifican-trabajo-para-exportar-agroalimentos-mexicanos-a-mas-mercados/>

<https://panoramaagrario.com/2018/04/fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-mercados-exportacion-sagarpa/>

<https://www.mexicampo.com.mx/la-sanidad-e-inocuidad-claves-en-apertura-de-mercados/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la->

nacion/363122-fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-clave-en-la-apertura-de-mercados-de-exportacion-sagarpa.html
<http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15742-se-deben-fortalecer-acciones-en-sanidad-e-inocuidad-sagarpa>
<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/fortalecer-acciones-sanidad-e-inocuidad-clave-la-apertura-mercados-exportacion>

Esperan que 'Balta' no lucre con apoyos. Hacen llamado a no politizarlos

Cd. Victoria, Tam.- La regidora independiente Yascara Eliza Arellano Escamilla, presidente de la Comisión de Fomento y Productividad Rural en el Cabildo local, confió en que Baltazar Hinojosa, recién ungido como titular de Sagarpa, no utilice dicho cargo para lucrar políticamente en el presente proceso electoral. Hinojosa Ochoa fue uno de los fallidos aspirantes a la gubernatura del estado en el proceso electoral del 2016 y es militante de las filas del Partido Revolucionario Institucional, por lo cual la regidora hizo un llamado a no politizar los recursos de Sagarpa. "No se puede estar pidiendo el voto a través de apoyos federales o cualquier circunstancia, no podemos estar vendiendo nuestro voto, estaremos pidiendo lo que nos corresponde pero sin dar a cambio", advirtió. Sin embargo dijo que "los apoyos de Progran ya están empezando a realizar los depósitos, en lo particular a mí hace como dos semanas me hicieron el depósito de Progran, entonces ya se está reflejando ese tipo de apoyos". Productores de sorgo y maíz de la zona de San Fernando se han manifestado por el retraso en los apoyos para productividad del ciclo 2016-2017; en el caso del municipio de Victoria el monto a deber sería menor que el que padecen productores de la zona norte y sur de la entidad. "No tengo el número exacto de los productores que se debe, pero no es tanto como en el centro pero es a nivel estado lo que se debe", señaló.

<https://www.elmanana.com/esperan-balta-no-lucre-apoyos-hacen-llamado-no-politizarlos-baltazar-hinojosa-ochoa-sagarpa-lucro/4387183>

SAGARPA

Vigilara Guevara Cobos que Sagarpa siga cumpliendo con adeudos a productores

San Fernando, Tamaulipas.- Alejandro Guevara Cobos, recorrió las cabeceras municipales y comunidades rurales de San Fernando y Valle Hermoso, donde dejó el compromiso de vigilar que la Sagarpa siga cumpliendo con los productores del campo en el tema de adeudos, así como de atender las necesidades que enfrentan en materia de seguridad, infraestructura, salud y empleo entre otras. Tano en el

Ejido la Lomita y San Germán de San Fernando, el candidato al Senado de la República, aseguró que estará muy pendiente de las ventanillas de pago de la Secretaría de Agricultura para verificar que los tiempos y los acuerdos se cumplan como se haya acordado. “No puede ser que cada vez estemos peor si no se cumple la palabra cuando hay un acuerdo entre el comerciante, entre el productor y la institución gubernamental, vamos a poner toda nuestra experiencia para que Sagarpa pague rápido y pague bien como lo viene haciendo hasta ahora a la gente de san Fernando”, señaló. Acompañado por el priista Gabriel de la Garza y la candidata a diputada federal por el distrito 03, Copitzi Hernández, Alejandro Guevara, dijo que van a demostrar en territorio, convenciendo a la gente, que son los mejores, porque desde hace muchos años vienen haciendo política de la buena, honesta y transparente. “Todos vamos en equipo, tenemos que ganar, vamos a trabajar para que realmente sus hijos tengan esa atención médica, tengan salud y tengan todas las oportunidades para poder seguir creciendo como debe de ser, queremos paz y tranquilidad, queremos buenos gobiernos y nosotros por eso venimos con mucha fortaleza a estar aquí con ustedes”, mencionó. Por otro lado, lanzó nuevamente un mensaje a no permitir que nadie los vuelva a engañar, sobre todo ahora que los de enfrente les están prometiendo muchas cosas, cuando por otro lado, no han cumplido las que prometieron hace dos años. “Nosotros no estamos haciendo campañas por arriba, ni nos interesan los espectaculares, nos interesa estar al ras del suelo platicando con nuestras amigas y pudiendo ver de qué manera están viviendo en cada uno de sus lugares de origen y ahí con ustedes dejamos nuestra palabra empeñada”, puntualizó. Para este jueves, Alejandro Guevara Cobos y su compañera de fórmula Yahleel Abdala Carmona, así como los candidatos y candidatas a las diputaciones federales, estarán acompañando José Antonio Meade Kuribreña, candidato a la Presidencia de la República, en diferentes encuentros con la militancia priista y sociedad civil en los municipios de Matamoros, Rio Bravo y Reynosa.

<http://www.hoytamaulipas.net/notas/340048/Vigilara-Guevara-Cobos-que-Sagarpa-siga-cumpliendo-con-adeudos-a-productores.html>

Tequila patrón duplicará producción con nueva destilería

Atotonilco, 25 Abril .- Con una inversión de 120 millones de dólares, la marca Tequila Patrón expandirá sus instalaciones y abrirá una nueva destilería en Atotonilco, con la cual duplicará su producción actual de 18 millones de litros anuales. Durante la ceremonia de la colocación de la primera piedra, en el área donde se construirá la planta, David Rodríguez, director general de Patrón México, aclaró que la expansión será gradual, pues la primera parte se prevé quede concluida en 2019 y la primera producción iniciará en 2020 con alrededor de tres millones de litros de tequila. El

proyecto permitirá generar seis módulos de producción mediante 78 hornos, 408 tinas de fermentación y 114 alambiques, así como la creación de 700 vacantes y mil 800 fuentes de empleo indirecto. “Se mantendrá siempre el proceso de producción artesanal en lotes pequeños de alta calidad que nos ha caracterizado. Además las instalaciones reflejarán el compromiso de la empresa con el medio ambiente, pues se tiene un diseño de última generación en relación con la eficiencia energética”, explicó. La nueva destilería funcionará con gas natural y la planta incluirá procesos de tratamiento acordes a las necesidades de aprovechamiento de los mismos para reconvertirlos en productos de valor. El **subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Ignacio de Jesús Lastra**, destacó a su vez este tipo de proyectos que impulsan el crecimiento de la industria, “gracias a que la iniciativa privada le ha apostado”. Señaló que se debe cumplir con los requerimientos internacionales para llevar productos de calidad al exterior, y consideró necesario seguir diversificando los mercados, pues actualmente todavía se exportan los tequilas en 80 por ciento hacia Estados Unidos, sin embargo, no se deben perder de vista otros acuerdos comerciales.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/525133>

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Tequila-Patron-duplicara-su-produccion-actual-de-18-millones-de-litros-anuales-20180425-0103.html>

<https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/362968-tequila-patron-duplicara-produccion-con-nueva-destileria.html>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7081306/t,Tequila+Patr%C3%B3n+duplicar%C3%A1+producci%C3%B3n+con+nueva+destiler%C3%ADa/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/361055/0/tequila-patron-duplicara-produccion-con-nueva-destileria/>

<https://www.brunoticias.com/tequila-patron-invertira-120-mdd-en-ampliar-destileria/>

<http://www.economiahoy.mx/empresas-eAmexico/noticias/9098079/04/18/Tequila-Patron-duplicara-produccion-con-nueva-destileria-en-Atotonilco.html>

Será melón o sandía pero con genes modificados

Sandías del tamaño de una fresa y fresas que apenas caben en las manos, tomates de colores, plantas carnívoras, así como flores de colores y formas extravagantes son la novedad en las ofertas de los productos chinos que se venden por internet. Desde hace un par de años comenzó el auge de páginas que ofrecen todo tipo de artículos, desde ropa, muebles, joyería, hasta juguetes, aparatos electrónicos y

SÍNTESIS INFORMATIVA

accesorios para celular entre muchos otros. Son, en general, un grupo de comerciantes que se unieron para pagar el servicio de una página y una aplicación de teléfono celular que de manera fácil, rápida y eficiente envían mercancía a cualquier parte del mundo. Además de descargar la app lo otro que se requiere es una tarjeta de crédito o débito y listo. Estos sitios se empiezan a destacar por tener lo más novedoso del mercado, y ahora semillas de plantas, frutos y flores totalmente exóticas, que podrían representar un foco de alerta fitosanitaria. Aunque no llegan en macetas, sino que se envían las semillas, hasta donde se conoce, esta importación no cuenta con los permisos necesarios de acuerdo con las norma de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Requisitos y puntos de ingreso autorizados para la importación directa de granos y semillas excepto para siembra. Los requisitos fitosanitarios para la importación directa de granos y semillas, excepto para siembra y no destinados para el procesamiento, transformación e industrialización, son:

- a) Certificado Fitosanitario Internacional (CFI) emitido por la Organización Nacional de Protección Fitosanitaria del país de origen, que señale el lugar de origen del producto.
- b) Inspección fitosanitaria en el punto de ingreso al país para verificar el cumplimiento de esta Norma.
- c) Toma de muestra para su envío a un laboratorio aprobado por la Secretaría, el cual será seleccionado por el interesado de la lista disponible en las Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria (OISA).
- d) Tratamiento cuarentenario conforme a lo señalado en el punto 4.3. El interesado elegirá uno de los tratamientos autorizados.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elheraldodetabasco.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldezamora.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldeparral.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.periodicoelmexicano.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.noticiasvespertinas.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

SÍNTESIS INFORMATIVA

[pero-con-genes-modificados](#)

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia...-pero-con-genes-modificados-1641295.html>

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia...-pero-con-genes-modificados-1641295.html>

<https://www.elsoldetulancingo.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldeleon.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldecordoba.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/doble-via/sera-melon-o-sandia-pero-con-genes-modificados>

SECRETARÍA

En Jalisco, inicia construcción de destilería.- Con una inversión de 120 millones de dólares, la marca Tequila Patrón expandirá sus instalaciones y abrirá una nueva destilería en Atotonilco, Jalisco, con la cual duplicará su producción actual de 18 millones de litros anuales. Durante la ceremonia de la colocación de la primera piedra, en el área donde se construirá la planta, David Rodríguez, director general de Patrón México, aclaró que la expansión será gradual, pues la primera parte se prevé quede concluida en el 2019 y la primera producción iniciará en el 2020 con alrededor de 3 millones de litros de tequila. El subsecretario de Alimentación y Competitividad de la **SAGARPA**, Ignacio de Jesús Lastra Marín, destacó que este tipo de proyectos impulsan el crecimiento de la industria, "gracias a que la Iniciativa Privada le ha apostado". Señaló que se debe cumplir con los requerimientos internacionales para llevar productos de calidad al exterior, y consideró necesario seguir diversificando los mercados, pues actualmente todavía se exportan 80% de los tequilas hacia EU, sin embargo, no se deben perder de vista otros acuerdos comerciales.- **El Economista, 50 / El Economista.com**

Van por un maíz 'gourmet'.- Los maíces criollos del País, es decir, que no recibieron alguna modificación, serán promovidos como productos gourmet; en caso de que Andrés Manuel López Obrador gane la Presidencia. Así se establece en el Proyecto de Nación 2018-2024 del candidato a la Presidencia de México por la coalición Juntos Haremos Historia. Este producto sería una de las líneas de acción que actualmente propone el candidato a la Presidencia en materia agroalimentaria. "Promover el comercio y consumo de maíces criollos mexicanos por medio del desarrollo de nuevos productos y alternativas culinarias (maíz gourmet)", se lee en dicho documento, en el apartado de Sector agrícola, que forma parte del capítulo de Política agropecuaria. José Luis Arellano del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, coincidió en que los maíces criollos deben promoverse dentro de la línea de alimentos gourmet porque son granos que conservan su pureza, es decir, no tuvieron modificaciones en su genética, por lo que tienen ciertas características que les permiten ser ingredientes de alimentos muy específicos.- **Reforma, 2 Neg**

Limitan zonas a pescadores.- La industria pesquera está en crisis", advirtió Humberto Becerra Batista, presidente de **Canainpesca**, quien aseguró que el sector ha sido satanizado y degradado pese a que genera millones de empleos y una gran derrama económica en buena parte del país. Becerra, quien representa a unas 500 empresas, destacó que el sector atraviesa por tres "grandes" problemas: encarecimiento acelerado del combustible, la pesca ilegal y el cierre masivo de áreas para desarrollar la actividad. Becerra agregó que en los últimos tres años los grupos pesqueros padecen porque se limitó el acceso a algunas regiones para realizar la actividad, tras un acuerdo internacional, "el problema es que ya se cumplió ese convenio y siguen cerrando espacios, lo cual, de continuar, afectará la actividad". Los pescadores esperan que **Conapesca** tome cartas en el asunto y resuelva la situación. La **Canainpesca** agrupa a 15 mil pescadores y concentra a 12 mil trabajadores en las procesadoras.- **El Heraldo de México, 28**

Será melón o sandía... con genes modificados.- Sandías del tamaño de una fresa y fresas que apenas caben en las manos, tomates de colores, plantas carnívoras, así como flores de colores y formas extravagantes son la novedad en las ofertas de los productos chinos que se venden por internet. Aunque parecen inocuos, la mayoría parecen genéticamente modificados y no se tiene la certeza de que puedan producir alguna alteración en la flora endémica, mientras que los frutos también representan un riesgo, pues su consumo no está certificado. Entre otros productos que llaman la atención, están plátanos blancos, rosas negras, frutos con formas de labios, de personas, de genitales, de distintos colores, e incluso de arcoíris. Este

medio contactó a la **SAGARPA** para saber sobre el tema, sin que al cierre de esta edición se tuviera una respuesta, sólo indicaron que sí es una de sus atribuciones el vigilar la importación de semillas. Aunque no llegan en macetas, sino que se envían las semillas,, hasta donde se conoce, esta importación no cuenta con los permisos necesarios de acuerdo con las norma de la **SAGARPA**.- **El Sol de Toluca**, 17

Desplegado.- Se llevará a cabo los días sábado 28, domingo 29, lunes 30 de abril y martes 1 de mayo del 2018, el Festival Nacional de la Gastronomía Mexicana "Comali" en el parque Ecológico de Chapultepec; entre los organizadores se encuentra la SAGARPA.- **El Universal**, 7

Agronegocios / Comunidades forestales exitosas en Oaxaca.- Con respecto a la producción forestal maderable, Oaxaca contribuye actualmente con cerca de 10% del PIB del estado y genera 40,000 empleos. En el año 2016 la producción forestal maderable en esta entidad fue de 393,685 m3, con un valor de la producción de 421.2 millones de pesos de acuerdo con lo que señala el Anuario Estadístico de la Producción Forestal 2016. Las instituciones de la banca de desarrollo que financian las actividades del campo mexicano han participado en el sector forestal desde los años 90, impulsando la actividad primaria mediante el otorgamiento de créditos de avío, es decir, para capital de trabajo orientados a la extracción de la madera, así como con créditos refaccionarios, o de inversión, para la adquisición de equipo de transporte y maquinaria para la extracción y aserrío de la madera, para lo cual se ha contado con la participación de los intermediarios financieros bancarios y no bancarios. - **El Economista**, 13 TE

SECTOR AGROPECUARIO

En quesos, EU ve acceso limitado con México.- Las principales organizaciones de productores de lácteos de Estados Unidos destacaron que serán afectados por el reconocimiento que hizo México a las indicaciones geográficas de la Unión Europea en la actualización del TLCUEM. Este planteamiento fue hecho en una declaración conjunta por el Consejo Estadounidense de Exportación de Productos Lácteos (USDEC, por su sigla en inglés), la Federación Nacional de Productores de Leche y el Consorcio de Nombres de Alimentos Comunes de Estados Unidos. "Estamos profundamente decepcionados de que México tenga acceso limitado a los Estados Unidos al restringir el uso de nombres de alimentos comunes que se han usado en el mercado mexicano durante años. Esto socava el Estado de Derecho y el valor de los términos de acceso al mercado que Estados Unidos ha tenido con México", dijo Tom Vilsack, presidente y director general de USDEC y ex secretario

de Agricultura, en el comunicado. **El Economista, 27 E y N**

Ganaderos, sin celebrar por nuevo TLCUEM.- Para el sector ganadero del país, no hay mucho por celebrar respecto al acuerdo que se alcanzó para modernizar el TLCUEM. El tesorero de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), Salvador Álvarez, dijo que esa es la percepción porque se cedió en el mercado de la carne y se otorgó una cuota mayor en lácteos, entre otras concesiones que se dieron a los negociadores europeos en productos agropecuarios. Según el texto del principio de acuerdo que se cerró el fin de semana pasado, en materia de quesos y productos lácteos los europeos obtuvieron un "acceso significativo", además de que mejoraron las condiciones de exportación para productos importantes de esa región. El acuerdo permitirá, por cinco años, la exportación de cuotas de quesos maduros por 20 mil toneladas y 5 mil para quesos frescos. En cuanto a otro de los alimentos que más preocupa a los productores mexicanos, para la leche en polvo, se permitirá la libre importación de 50 mil toneladas, también durante cinco años. **El Universal, 9-B**

Persiste la sequía; causa estragos.- En Altamira, la intensa sequía que persiste en la zona sur desde finales del año pasado está provocando estragos en el sector agropecuario generando cuantiosas pérdidas a ganaderos y agricultores con la muerte de bovinos y el no poder sembrar aproximadamente 40 mil hectáreas destinadas al cultivo de soya correspondientes al pasado ciclo otoño-invierno. **El Sol de México, 34**

Frena China importaciones de soya de EU.- Las compras chinas de soya a Estados Unidos se han estancado. Según fuentes comerciales y del sector agrícola, este freno se debe al temor a que Pekín imponga nuevas medidas para frenar las importaciones de granos estadounidenses luego de una sanción antidumping la semana pasada contra el sorgo. Los compradores de China, que adquieren 60 por ciento de la soya que se comercializa en el mundo, no han firmado nuevos contratos para adquirir la oleaginosa estadounidense en las últimas dos semanas, según una revisión de Reuters de datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA por sus iniciales en inglés). **Reforma, 2 Negocios**

Bajan a Lala precio.- Luego de que Lala reportó ventas y utilidad por debajo de lo esperado, Barclays Capital bajó el precio objetivo para sus acciones de 30 a 23 pesos reiteró su recomendación de "bajo peso", asumiendo un incremento menor en México y EU. **Reforma, 2 Negocios**

Medio protegido (Capitanes).- En el TLC de la Unión Europea y México todo indica que fue inevitable ofrecer la apertura comercial del mercado de lácteos

mexicano como una manera de sacar adelante la negociación. En el caso del TLC con EU y Canadá, que entró en vigor en 1994, las importaciones de lácteos se mantuvieron protegidas con arancel durante 15 años, para después liberarse completamente. Ese periodo fue insuficiente y hoy la leche en polvo estadounidense entra a manos llenas, que se convirtiéndose en amenaza para organizaciones como la Femeleche, que dirige Vicente Gómez, que batalla para pedir que se reduzcan esas compras. Pero en el nuevo TLCUEM, no se está planteando en ningún momento liberalización total. **Reforma, 3 negocios**

Agenda Confidencial / Agenda previa por Luis Soto.- El candidato de la Coalición por México al Frente, Ricardo Anaya Cortés, prometió a los ganaderos lecheros que el campo volverá a ser sector estratégico y contará con políticas públicas que permitan que en breve México no sólo alcance la autosuficiencia alimentaria, sino que compita en igualdad de circunstancias con otras naciones. ¿De verdad en breve podrían ver los jodidos el milagro alimentario? Preguntan los agroyuppies. Al participar en el Tercer Foro Nacional de Lechería organizado por la Femeleche, que preside Vicente Gómez Cobo, el candidato Anaya afirmó que en los últimos años el sector agropecuario ha sido ignorado por el Estado, dejando de ser prioritario, a tal grado que actualmente sólo se produce el 52 % de las necesidades de consumo, mientras que las recomendaciones de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), es que para que un país se considera autosuficiente requiere que produzca al menos el 75% de sus necesidades.- **El Herald de México, 15**

Habrá una nueva fábrica de tequila.- Con una inversión total de 120 MDD, Tequila Patrón y autoridades estatales colocaron la primera piedra de lo que será una nueva planta de destilación de la bebida, con la construcción de la fábrica se fortalecerá a la agroindustria del tequila en la región y generará una mayor vinculación con los productores de agave azul. El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural de Jalisco (Seder), Héctor Padilla Gutiérrez destacó la importancia de la inversión de Tequila Patrón por la cantidad de los recursos que invertirá la empresa. "Los 120 millones de dólares en una sola inversión es una cantidad bastante fuerte. La meta es duplicar capacidad de producción de Tequila Patrón, que no es un esfuerzo menor. El alcance es de una relación articulada con mil 600 productores de agave", explicó el funcionario. La nueva planta de producción modular tendrá una capacidad de producir 18 millones de litros de tequila 100% de agave al año. - **El Financiero, 45**

Los precios de alimentos golpean más a familias rurales.- El constante incremento en los precios de los alimentos cobra una cuota pesada sobre los hogares y repercute de forma directa y particular en el poder adquisitivo de las

familias más pobres del ámbito rural, donde seis de cada diez personas no contaban con ingresos laborales suficientes para adquirir la canasta alimentaria al cierre de 2017. En las zonas urbanas esta situación fue un poco mejor, al reportar que casi cuatro de cada diez personas tenían ingresos laborales insuficientes al cierre del año pasado, de acuerdo con datos del Coneval. De 2005 a 2017 la variación porcentual trimestral del valor de la canasta alimentaria, fue mayor que la inflación promedio y en el cuarto trimestre del año pasado, el crecimiento porcentual del valor de la canasta alimentaria rural fue de 8.7% y de la urbana de nueve por ciento, tasas superiores a la inflación, de 6.6%. - **El Financiero, 18**

Hershey's impulsa mayor utilización de cacao mexicano.- Hershey's México plantea elevar su porcentaje de cacao nacional en la elaboración de sus productos en los próximos tres a cinco años, señaló Moisés Michán, director de mercadotecnia de la empresa chocolatera. Ahora, 72% del cacao que consume proviene del extranjero, principalmente de África y el resto es mexicano, añadió. Para ello, dijo el directivo, a propósito de su campaña Hacer el bien, sabe bien, en 2010 indicó Proyecto Cacao México, una propuesta de colaboración con la Asociación Mexicana de Cacao (Amco), en Soconusco, Chiapas con el objetivo de ayudar a pequeños productores mexicanos a recuperar su producción de este grano fundamental para la elaboración del chocolate; ello luego de la fuerte plaga de hongo Monilia, que desde 2005 atacó los cultivos de cacao. - **El Economista, 33 Neg**

INFORMACIÓN GENERAL

Peña Nieto y Rajoy aplauden TLC entre la Unión Europea y México. -El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo un encuentro con su similar español, Mariano Rajoy, con quien dialogó sobre la modernización del marco jurídico, en particular del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación entre México y la Unión Europea. Desde el Palacio de La Moncloa, el presidente Peña Nieto expresó: "Las nuestras son naciones democráticas comprometidas con la vigencia de los derechos fundamentales, con la paz y con la seguridad internacional. Nuestras relaciones económicas son cada vez más dinámicas y vigorosas, y contribuyen al bienestar y prosperidad de ambas sociedades. En reconocimiento a estas profundas afinidades y de los objetivos que compartimos, los gobiernos de México y España, le hemos conferido a nuestra relación un carácter estratégico". Durante la visita, el presidente Peña Nieto agradeció a sus homólogos de Alemania, Países Bajos y España por el apoyo

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



brindado en la negociación del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea (UE) y México (TLCUEM). –Crónica 8

El impacto del debate en las preferencias electorales. -Los debates entre candidatos en una contienda electoral juegan un papel relevante en los modernos procesos electorales, y el caso de la actual elección presidencial de México no es la excepción. El impacto de estos eventos se mide en tres aspectos concretos. 1. La percepción de quién es el ganador y quién es el perdedor. 2. Qué tanto ganan o pierden preferencias electorales los candidatos y 3. A quién le quitan votos los candidatos que ganan en preferencia. En la presente colaboración responderé a estos tres aspectos, a partir de los datos de una encuesta telefónica nacional en 31 estados de la República, con una muestra de 800 entrevistas entre electores con credencial para votar, el trabajo de campo se realizó los días 23 y 24 de abril, y fue expresamente financiada por Indicadores SC y Eje Central. –Eje central 12-13
